

m'est nullement inconnu ; je vois qu'il arrive à nombre de gens de s'y heurter surtout dans la chaleur de la discussion. Aussi pour mieux le parer, l'ai-je constamment en vue dans mes avancés.

PHILIPPE — Au reste, mes bons amis, rien de brutal comme un fait. Or, dites-moi, comment être de bon compte, et ne pas reconnaître que la nomenclature médicale en particulier se compose presque exclusivement de vocables grecs et latins, à peine déguisés sous une terminaison française ?

ETIENNE — “ *Verbi gratiâ* ”....

PHILIPPE — Mais des centaines !

ETIENNE — “ *Verbi gratiâ* ”....

PHILIPPE — Voici ceux qui se présentent à l'instant à mon esprit : anémie, allopathie, anatomie, apoplexie, choléra, colique, chirurgie...

ETIENNE — Quoi ! sitôt fini !

PHILIPPE — Je continue donc ; anévrisme, diarrhée, dysenterie, autopsie, odontalgie, asphyxie, catarrhe...

ETIENNE — Quoi ! sitôt fini !

EUSÈBE — Si Philippe me le permet, j'ajouterai.....

PHILIPPE — Et n'avons-nous pas le même client à défendre ?....

EUSÈBE — j'ajouterai donc à mon tour erysipèle, épilepsie, épidémie, méningite, monomanie, hémorragie, hydropisie, hémorroïdes, hypocondrie, homéopathie, léthargie, ophthalmie, pathologie, sinapisme syncope... .

ETIENNE — A propos de syncope, mon cher Eusèbe, ne croirais-tu pas sincèrement qu'il suffise d'entendre pareille kyrielle pour en causer une d'assez longue durée ?...

EUGÈNE — Ah ! oui, certes ! j'en suis intimement convaincu ! !

EUSÈBE — C'est bien possible...en tout cas, à qui la faute ? . . Pourquoi alors ré-

péter avec affectation : “ *verbi gratiâ* ” *verbi gratiâ* ”, sitôt fini, sitôt fini ?...

PHILIPPE — Voilà pourquoi, mes bons amis, je vous prierai de vouloir bien vous résigner à entendre proclamer encore certains emprunts dont le vocabulaire médical est redevable au grec et qui me reviennent en mémoire ; ce sont les suivants ; typhus, phthisie, gastrite, amygdalite, névralgie, migraine.....

EUGÈNE — Quoi ! c'est du grec que nous vient cette détestable dénomination ? Oh ! alors je ne m'étonne plus que ça soit si douloureux... Mais pourquoi donc me l'avoir dit ?...

* * *

PHILIPPE — Et, cher ami, qu'est-ce donc qui s'y opposerait ?...

EUGÈNE — Quelle imprudence !

PHILIPPE — Et encore ?...

EUGÈNE — Quelle imprudence de compromettre ainsi une conversion en si bonne voie !

EUSÈBE — Et qui aurait pu le soupçonner à ton langage ?

EUGÈNE — En tout cas, si tu le veux bien, Eusèbe, nous rebrousserons ici chemin et mettrons fin à nos explorations helléniques. Vois-tu, rien que d'avoir entendu ce mot de “ migraine ”, il me semble que la mienne veuille me reprendre plus fort que jamais.

EUSÈBE — Avoue, mon cher Eugène, que tu ne l'auras pas volée. Et heureux encore, si tu es quitte pour une simple migraine, après la dose de quintessence de racines grecques que tu as persisté à te faire servir et que tu as dû absorber malgré les répugnances naturelles qu'elle te faisait éprouver.

EUGÈNE — Hélas ! pourquoi donc ai-je poussé l'opiniâtreté à ce point ?

EUSÈBE — De grâce, mon cher Eugène, garde-toi bien de voir un refus dans la